

OFICIO FUNEBRE EN MEMORIA DE SELLERS. — Londres, septiembre 8. Lynn Frederick, viuda del actor Peter Sellers, sale hoy de la Iglesia con David Niven, después de una ceremonia recordatoria. Sellers murió

# México Extiende Plan Energético a Toda L.A.

MEXICO, septiembre 8. (UPI).— México extende-rá su plan de cooperación energética que ya tiene con Centro América y el Caribe, a toda América Latina, anunció el Secreta-rio del Patrimonio Na-cional y Fomento Indus-trial, José Andrés de

Oteiza precisó que está programando en un futuro inmediato hacer a niveles

de Hemisferio algo similar a lo que ya se hace con los países centroamericanos y del Caribe.

Las declaraciones de Oteiza tuvieron lugar poco después de terminada la conferencia sobre política económica de países autosuficientes en energía, ce-lebrada en Oaxaca, a unos 800 kilómetros al sudoeste de la capital y a la cual

mes próximo. El plan de cooperación con países centroamericacon países centroamerica-nos y del Caribe es parte de un Convenio que México estableció hace tiempo con Venezuela, para ayudar a quienes no tienen reservas

naturales de petróleo. Asimismo el funcionario especificó que la produc-ción petrolera para lo que resta del Gobierno del Presidente José López Porti-llo, dos años, será 2.500.000 barriles diarios, con un margen de fluctuación del

asistieron representantes de Canadá, Noruega, el Reino Unido y Holanda.

El proyecto de coopera-ción energética al Hemis-

ferio "es de hecho una par-te del Plan Nacional de De-

sarrollo Industrial'', que a su vez es complemento del

plan de energéticos, el cual será dado a conocer el

También habló de un respaldo obtenido de 40 economistas especializados en energéticos de países asistentes a la con-ferencia "respaldo por la gran cantidad de problemas que tenemos por pre-siones externas e inter-nas", dijo.

### Afganistán Occidental Devastado por la Guerra

NUEVA DELHI, septiembre 8. (UPI).— Los bombardeos soviéticos y los sabotajes de los guerrilleros han devastado y creado caos en grandes zocreado caos en grandes zo-nas de la Provincia de He-rat en el oeste de Afganis-tán, dijeron hoy viajeros llegados de la región. La ciudad de Herat, de

600.000 habitantes y a 160 kilómetros de la frontera con Irán, está siendo castigada con descargas de co-hetes desde hace varias semanas, dijeron fuentes re-

Agregaron que grupos de bandidos, que se llaman a si mismos "luchadores por la libertad", aún con-trolan la llamada Ciudad Vieja, que comprende más de la mitad de Herat, la tercera urbe de la nación.

Kandehar, la segunda ciudad en importancia, también ha resultado severamente dañada, dijeron las fuentes.

Señalaron que durante la noche resuena el fuego de fusilería casi conti-nuamente en Herat y con-tinúa esporádicamente durante el día. Unidades del diezmado

Ejército afgano aún realizan incursiones diarias en la ciudad, pero gran parte la lucha es entre los llamados "Luchadores de la libertad", que demandan alimentos y ropas de los residentes, agregaron los informantes.

Muchas partes de la Ciudad Nueva, incluso centros comerciales y edi-

ficios públicos, han sido destruidas por los bombar-deos aéreos soviéticos o el sabotaje de los rebeldes Uno de los informantes dijo que "algunos sectores de Herat simplemente son

pilas de ruinas"

"El lugar donde mis hi-jos iban a la escuela pare-ce un desierto", señaló. Pese a que la principal ruta de aprovisionamiento de las fuerzas soviéticas pasa frente a la ciudad, y es usada frecuentemente, el resto de la Provincia mantiene una enconada resistencia contra el Ejér-

### Mancomunidad Asiática Critica Proteccionismo

NUEVA DELHI, septiembre 8. (AP).— Los gobernantes de 16 naciones de la Mancomunidad Asiática y del Pacifico criticaron hoy el proteccionismo de los países avanzados, particularmente contra los bienes de baio costo producidos por bajo costo, producidos por la mano de obra barata de

los países pobres.
Comprobaron que la inflación ha creado una sis económica mundial'', caída de la producción, décomerciales aumento del desempleo y señalaron que las soluciones requerián una ac-ción concertada de todos los países y la "voluntad política" de las naciones

"Los países en desarro-

llo y en particular los que ejercitan la mayor influencia sobre el comercio mundial, deberian... hacer un determinado esfuerzo por liberalizar el comercio' dicen en un comunicado al concluir una conferencia regional de cinco días.

Agregan que los países en desarrollo fueron afectados por graves proble-mas de la balanza de pagos y necesitan expandir las exportaciones con el objeto de pagar las impor-taciones de las naciones desarrolladas. También elogia la labor sobre la brecha que separa a ricos y pobres de la Comisión Brandt, presidida por el ex-Canciller alemán Occidental Willy Brandt.

## Extremadamente Difícil la Economía Mundial

tiembre 8. (AP). — El Fon-do Monetario Internacional dijo hoy que el cuadro que se presenta a la situación económica mundial "es extremadamente difícil".

El más alto organismo financiero del sistema dijo que la evolución económi-ca hasta el primer semes-tre de 1980, "se ha caracte-rizado por tres elementos perturbadores: Elevadas tasas de inflación en la perturbadores: Elevadas tasas de inflación en la mayoría de los países; una pronunciada desaceleración del crecimiento del producto real de los países industrializados; y el resurgimiento de los grandes desequilibrios en las cuentas corrientes de los principales países en desarro-

El informe preparado para la Asamblea Anual del FMI que se reunirá aquí a fines del presente mes indica que "la desace-leración de la actividad de los países industriales rica amenaza con detener la bia

mundial, y fomentar otra recesión internacional".

En la cuestión de los déficits dice que por "los cre-cientes desequilibrios en los pagos internacionales existe el temor de que algunos países en desarrollo no puedan sostener el fi-nanciamiento de los déficits de su cuenta corriente

en la escala proyectada". El FMI estima que en 1980 el balance de pagos de la América Latina subirá en 2.999 millones de dólares sobre el nivel del año

anterior para situarse en la cifra sin precedentes de 21.500 millones de dólares.

21.500 millones de dólares, La evolución ha sido: 1973-4.700 millones, 1974-13.300 millones, 1975-16.500 millones, 1976-11.900 millo-nes, 1977-8.7 millones, 1978-18.600 millones, 1979-18.600 millones, 1980-21.500 millones de dólares. El informe nota, con todo, que "la elevada tasa de inflación en los países industriales es el factor más inquietante de la ac-tual situación económica

tual situación económica mundial".

### Nicaragua Reitera su Soberanía Sobre Cayos

BOGOTA, septiembre 8. ciaciones bilaterales. (AP).— Nicaragua reiteró Rafael Córdova I hoy su reclamo de sobe-ranía sobre el Archipiélago de San Andrés y Provi-dencia y los cayos situados dentro de las 200 millas de mar territorial, que recla-ma esa nación centroamericana, y exhortó a Colombia a celebrar nego-

versidades, sociedades filmicas y grupos políticos. Por su parte, la firma Weiss Global Enterprises,

una distribuidora que po-

see las dos únicas pelícu-las en colores que filmó

Reagan, informó sobre su creciente comercio con el

extranjero. A fin de responder a la demanda, dijo Adrián Weiss, de esa empresa, tuvo que doblarlas al español, italiano, francés alemán viaconés

cés, alemán y japonés. "Recientemente las ven-

dimos a Colombia", dijo Weiss, "donde las mostra-

rán por televisión. En el Caribe las exhiben en los

cinematógrafos", agregó.
"Concedemos licencias

para su exhibición en todo

el mundo. La comercialización en países extranje-

Estados Unidos no es tan extensa, debido al proble-

ros es fantástica. Pero

Rafael Córdova Rivas, miembro de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua, dijo en un reportaje telefónico con la Cadena Radial "Caracol" que la posesión de Colombia de esas islas no es legítima, pues nace del "Tratado Esguerra-Bár-cenas", firmado cuando Nicaragua estaba bajo la ocupación de tropas nor-teamericanas teamericanas.

Colombia ha rechazado reclamación nicaragüense, y adoptó medidas de carácter militar para aumentar la vigilancia en la zona caribeña, cuya soberanía proclama la Junta nicaragüense.

Córdova Rivas fue inte-rrogado sobre la petición rrogado sobre la petición formulada por el Presidente Julio César Turbay Ayala a la Junta de Gobierno para que haga "callar al locuaz Canciller" Miguel D'Escotto, a quien acusó de "decir disparates" que pueden alterar tes" que pueden alterar las relaciones entre los dos

países.
"Podemos estudiar la
petición del Presidente
Turbay", dijo Córdova Rivas, pero recordó que "Nicaragua es un país sobera-no que no rcibe instrucciones de ninguna nación extranjera".

El Presidente Turbay Ayala estuvo durante los últimos tres días en San

#### Gran Demanda Tienen Películas de Reagan los clientes incluyen uni-

HOLLYWOOD, E.E. U.U., septiembre 8. (AP).— Nadie organizó to-davía un Festival Cinematográfico con las películas que hizo Ronald Reagan en su época de actor, pero los distribuidores que poseen los viejos filmes del candidato del Partido Republi-cano a la Presidencia de Estados Unidos, dicen que el negocio del alquiler de esas películas se muestra muy activo, especialmente en el extranjero y en particular en Colombia.

"Desde que se produjo su designación a la candidatura nuestros alquileres se duplicaron y aún triplicado", dice Nathaniel Kwit, Vicepresidente del kwit, vicepresidente del Departamento de Video y Mercados Especiales de la Empresa United Artists, que posee 32 de las 55 películas en las que actuó Ronald Reagan. Informó que las copias

ya están alquiladas hasta



VIGILAN A REFUGIADOS CUBANOS.— Fort McCoy, Wisconsin, sep-tiembre 8. Soldado monta guardia hoy en la calle que bordea el campamento de refugiados cubanos en esta localidad. Las autoridades emplazaron una barrera de tropas en el lugar, después de los disturbios de anoche, cuando los refugiados derribaron una cerca. (UNIFAX II de UPI).